

Licantén renovará sus veredas y plazas gracias a recursos Subdere

Se trata de recursos directos desde la subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativa y también del Plan Chile Apoya, que permitirán que la comunidad tenga mayor seguridad y mejorar diversos espacios públicos.



El jefe regional de Subdere Maule, Hugo Silva Lemus, llegó hasta la comuna de Licantén a reunirse con el alcalde, Marcelo Fernández, para comunicarle la asignación de los proyectos “reposición veredas

calle Juan Esteban Montero” y “mejoramiento plazoleta acceso Iloca”, recursos que se enmarcan en el Plan Chile Apoya por un total de \$148 millones y que permitirán un buen desplazamiento de la comunidad,

en especial para los adultos mayores y los niños del sector. Además, en el encuentro con el alcalde, el jefe regional del Maule le dio a conocer que se le aprobaron recursos directos desde la Subdere para la “repo-



sición veredas calle Luis Cruz Martínez” y la “conservación de espacios públicos, plazas y áreas verdes”, iniciativas que suman \$111 millones.

“Queremos como gobierno llevar soluciones y mejorar el diario vivir de los vecinos, ya que no hay obras pequeñas para nosotros como Subdere, sino que hay soluciones significativas para todos los vecinos”, destacó el jefe regional Subdere Maule.

En tanto, el alcalde agradeció estos recursos y señaló que “en

la reposición de veredas, nosotros como administración, hemos venido demostrando cuán importante es dar un sentido de más espacio, mejor calidad de estas veredas, que es lo que permite caminar con mayor seguridad”.

Sury Muñoz, vecina de la calle Luis Cruz Martínez, afirmó que “esta es una calle muy principal, por aquí pasa una infinidad de personas, me da pena cuando se ve feo y estoy encantada con la noticia que recibí”.

El 61% de las mujeres mayores de la Región del Maule son jefas de hogar

Según un estudio de la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes, la zona se ubicó como la penúltima región con una menor proporción de jefas de hogar en este rango etario, siendo sólo superada por La Araucanía con un 59%. A nivel nacional el 64% tiene estas características.

Con el objetivo de describir a las mujeres mayores en Chile en aspectos demográficos, sociales, de salud y de empleo, el programa de Conocimiento e Investigación de Personas Mayores (Cipem) realizó un estudio denominado “Mujeres Mayores”. Según el análisis las mujeres mayores representan cerca del 55,4% del total de la población senior en el país, con cerca de dos millones de mujeres de 60 o más años. En el caso de la Región del Maule, el informe elaborado por la Facultad de Go-

bierno de la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes demostró que el 53,5% de las personas mayores de la zona son mujeres mayores de 60 años, lo que equivale a 123.226 personas.

De estas, un 61% son jefas de hogar, posicionándose como la penúltima zona con la menor proporción de mujeres mayores con esta característica, siendo sólo superada por La Araucanía con un 59%. A nivel nacional este indicador llega a un 64%. En cuanto a la cantidad de personas con

las que viven las mujeres mayores, se puede observar que a nivel nacional el 15,9% vive en hogares unipersonales y el 84,1% vive con a lo menos una persona más.

Al mismo tiempo, en relación con el sistema previsional, el estudio reveló que solo un 45% está afiliada a algún sistema. A nivel nacional este indicador llega a un 50%, 20 puntos porcentuales menos en comparación con las mujeres menores de 60 años, y 22,9 puntos menos respecto a los hombres del mismo

rango etario en el país.

En cuanto al sistema de salud, el 91,1% de las mujeres mayores de la Región del Maule está afiliada a Fonasa, siendo la zona con la mayor proporción en el país, que en promedio llega a un 85,8%.

Al respecto, el director académico del Cipem, Mauricio Apablaza, aseguró que “debemos prepararnos como sociedad para este aumento de la población femenina sobre los 60 años. En ese sentido, esta radiografía nos muestra dónde debemos avan-

zar y qué medidas se deben tomar para que exista una real integración para las personas mayores”.

Otros datos relevantes proporcionados por Cipem reflejan que el 81,1% de mujeres sobre 60 años de la Región del Maule cuenta con vivienda propia, mientras que a nivel nacional esta proporción llega a un 79%. Además, cada una en promedio tiene 3,7 hijos, y el 2,8% es miembro de algún pueblo originario, la segunda menor proporción en el país.